

Nous nous sommes rendus à Dioral le lundi 28 octobre 2024, en compagnie de Pierre Germinet. Dès notre arrivée, où nous avons été accueillis chaleureusement par Mamadou, président de Barwagane (association qui gère localement les actions décidées collectivement, sous le contrôle de Pierre), Ibrahim N' Diaye, le toujours dynamique directeur de l'école (depuis 2006, année de notre arrivée à Dioral!), l'association des parents d'élèves et les enseignants, nous avons été agréablement surpris par le niveau de l'organisation de la journée : emploi du temps millimétré, horaires presque parfaitement respectés, tables rondes successives avec l'APE, les enseignants, Barwagane,

Et surtout, des élèves disciplinés, dans des locaux qui depuis notre dernière visite il y a 10 mois, ont été en partie rénovés (nous y consacrons chaque année entre 150 et 250 000 FCFA).

La distribution des prix aux 3 meilleurs élèves de chaque classe a révélé un besoin d'évolution de la nature des cadeaux qui leur ont été remis : il faut passer des cartables (8 à 10000 FCFA) à des prix moins orientés « école »dont le coût ne sera pas très différent

Des ballons pour les garçons par ex ... (décathlon)

À réfléchir pour 2025 !

Le budget 2025 de nos actions a été élaboré en concertation étroite avec les intervenants concernés : direction de l'école, APE et Barwagane :

- Achat de grandes poubelles : 3 sur 2024

(Ce qui nous nous sommes rendus à Dioral le lundi 28 octobre 2024, en compagnie de Pierre Germinet.

Dès notre arrivée, où nous avons été accueillis chaleureusement par Mamadou, président de Barwagane (association qui gère localement les actions décidées collectivement, sous le contrôle de Pierre), Ibrahim N' Diaye, le toujours dynamique directeur de l'école (depuis 2006, année de notre arrivée à Dioral!), l'association des parents d'élèves et les enseignants, nous avons été agréablement surpris par le niveau de l'organisation de la journée : emploi du temps millimétré, horaires presque parfaitement respectés, tables rondes successives avec l'APE, les enseignants, Barwagane,

Et surtout, des élèves disciplinés, dans des locaux qui depuis notre dernière visite il y a 10 mois, ont été en partie rénovés (nous y consacrons chaque année entre 150 et 250 000 FCFA).

La distribution des prix aux 3 meilleurs élèves de chaque classe a révélé un besoin d'évolution de la nature des cadeaux qui leur ont été remis : il faut passer des cartables (8 à 10000 FCFA) à des prix moins orientés « école »dont le coût ne sera pas très différent

Des ballons pour les garçons par ex ... (décathlon)

À réfléchir pour 2025 !

Le budget 2025 de nos actions a été élaboré en concertation étroite avec les intervenants concernés : direction de l'école, APE et Barwagane :

- Achat de grandes poubelles : 3 sur 2024

(ce qui correspond au solde des disponibilités non utilisées dont Pierre tient la comptabilité) et 3 en 2025, pour un budget de 24 000 F.

-cantine : 8 mois x 60 000 f soit 480 000 F

- Fournitures scolaires : 1 000 000 F

- Cartouches pour l'imprimante de l'école :
6 x 18000 soit 108 000 F.

- Travaux de rénovation de l'école (dont le portail d'entrée) : 250 000 F

- Défraiement de Maye N' Dyaye (enseignante bénévole de la classe de maternelle) : 80 000 F (qui s'ajoutent à la contribution des parents d'élèves).

- Frais de déplacement de Barwagane : 50 000 F.

- fête annuelle de l'école : 350 000 F.

TOTAL 2025 : 2 350 000 F (env 3600 euros).

À la différence des années précédentes il a été convenu que les appels de fonds (limités à 3 par an) seraient initiés à Dioral et transmis par la messagerie WhatsApp au moins 6 semaines avant la période où ces fonds devront être engagés.

Pour 2026 et les années suivantes les souhaits suivants ont été émis :

-création d'un fonds de bibliothèque (cela nous semble possible il faut nous transmettre un chiffrage).

- création d'une salle informatique : cela nous semble hors de portée avec nos moyens financiers actuels.

Après le déjeuner, pris en commun avec I N'Dyaye , Mamadou , et le président de l'APE , ainsi que les 4 stagiaires infirmières et Abdoulaye , nous avons visité le chantier des locaux destinés au futur osmoseur de Niongolor et envoyé des photos à Michel Rousseau .

En conclusion, nous avons noté une évolution très positive de la situation générale de l'école.

Des progrès restent à faire en ce qui concerne la rénovation de certaines classes, les toilettes des élèves, le nettoyage des parties communes ou encore la qualité des prix offerts aux meilleurs élèves, mais les résultats sont excellents (l'école de Dioral est toujours classée dans les meilleures de la région) et la qualité des locaux a nettement progressée ces 2/3 dernières années.

La prochaine visite de l'école de Dioral est d'ores et déjà programmée en décembre 2025.

Denis Meducin.